

# KONFIRMATION

## Konfirmandenunterricht

In unserer Kirchengemeinde dauert der Konfirmandenunterricht ein gutes Jahr. Vor Ostern feiern die Jugendlichen nach einem Kennenlernabend den Gottesdienst zur Begrüßung. Nachdem die ältere Gruppe im Mai konfirmiert ist, beginnt der wöchentliche Unterricht. Immer am Dienstag treffen sich die beiden Gruppen für 90 Minuten im Gemeindehaus, begegnen sich dabei in der Pause oder gehen gemeinsam zu Andachten in die Kirche. Ein Ringordner mit zwölf Themen und die Basisbibel enthalten das Unterrichtsmaterial, an dem sich die Stundeninhalte orientieren.

Innerhalb des ersten Halbjahres fahren die Konfirmandinnen und Konfirmanden für ein Wochenende in das Waldheim am Brahmssee, begleitet vom Team der Jugendlichen, Diakonin Rathje und Pastorin Stockhausen.

Während der Konferenzeit am Brahmssee können Jugendliche getauft werden, das ist erfahrungsgemäß ein unvergessliches Erlebnis. Die Konfirmanden nehmen dadurch während ihrer Konfirmandenzeit alle als Getaufte am Abendmahl teil, mit ihren eigenen Ideen gestalten sie schließlich einen Gottesdienst vor der Konfirmation. Am Tag der Konfirmation müssen die Jugendlichen religionsmündig, also 14 Jahre alt sein, um ihre Zugehörigkeit zur evangelischen Kirche selbst zu wählen.

Die Konfirmandenzeit ist eine Strecke auf dem Weg zum Erwachsenwerden. Im Unterricht machen wir gemeinsame Schritte, fragen nach dem Glauben, nach der eigenen Identität und nach Gott in der Welt.

### Anmeldung für die Konfirmation Mai 2026

Eine Anmeldung kann noch bis zum 14. März erfolgen, telefonisch oder online im Kirchenbüro. Dazu werden die Kontaktdaten und eine Kopie der Urkunde der Geburt und der Taufe benötigt. Ein Formular wird daraufhin ausgefüllt, das beide Sorgeberechtigten unterschreiben.

Zum Kennenlernabend am 28. März und dem Konfirmandengottesdienst am 30. März laden wir alle neuen Konfis ins Gemeindehaus, Teichstr. 1 und in die Philipuskirche ein!



Foto: E. Stockhausen